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議 事 録 

令和２年第２回かほく市教育委員会議事録 

招集年月日 令和２年２月１９日（水） 

招集の場所 かほく市議会庁舎 第１会議室 

開   会 令和２年２月１９日（水） 午後３時００分宣告 

出 席 委 員 

教育長        山 越   充 

教育長職務代理者   山 本 滝 男 

松 井 三枝子 

長 柄 悦 子 

絈 野 武 利 

欠 席 委 員  なし 

説明のため出席 

した者の職氏名 

教育部長       山 口 吉 男 

学校教育課長     本 山 久美子 

生涯学習課長     山 川 忠 一 

スポーツ文化課長   折 戸 靖 幸 

学校教育課 課長補佐 北 川 直 紀 

教育センター所長   西 尾 康 弘 

 

会議に職務のため 

出席した者の職氏名 
学校教育課  主事  丹 羽 康 介 

議事録署名 

委員の指名 

教育長は、議事録署名委員に次の２人を指名した。 

山 本 滝 男 絈 野 武 利 
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会

議
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件
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に

審
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結
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議案番号 件   名 結 果 

 案件なし  

請願・陳情 

番  号 
件  名 結 果 

 案件なし  

 

協 議 ・ 報 告 事 項 

(1) 第 16回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状況について 

(2) 令和元年度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１月・２月認定結果 

（入学準備費３月支給分含む）について 

(3) 令和２年第 1回議会定例会提出議案について 

   ・令和２年度当初予算(案)の概要について 

   ・令和元年度補正予算(案)の概要について 

   ・条例改正の概要について 
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議事の経過 

午後３時００分開会 

開 会 

【山越教育長】 

令和２年第２回かほく市教育委員会を開催します。 

 

議事録署名委員の指名 

【山越教育長】 

議事録署名委員の指名をします。署名委員として山本委員、絈野委員を指名します。 

 

前回議事録の承認 

【山越教育長】 

前回の議事録の承認ということで、事務局より説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（１月１５日開催の議事録にて説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録に関連し、令和２年度かほく市教育目標の字句の訂正した箇所について

説明願います。 

【北川学校教育課課長補佐・山川生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長】 

（令和２年度かほく市教育目標の訂正箇所を説明） 

【山越教育長】 

前回の議事録、かほく市教育目標について何かご意見、ご質問はありますか。 

【山本教育長職務代理者】 

生涯学習について、公民館活動の検討となっているが、是非、合併以降、懸案となっ

ている公民館組織についても検討してほしい。 

【山川生涯学習課長】 

公民館組織を含め、公民館活動の検討としている。 

【松井委員】 

以前の総合教育会議において、この公民館活動、地域コミュニティについて、市長の

考えを聞いた際に、市長は、旧町単位で形態が違っており、その形態を統一するのは難

しいという話であったと思う。 

この公民館について、市としてどうしたいのか、青写真ができているのか。地域への

働きかけをしているのか。 

【山越教育長】 

 現時点で市としての方針はない。来年度は、社会教育委員会議に、この公民館の課題

について、教育委員会として諮問し、協議してもらいたいと考えている。 

【山本教育長職務代理者】 

スポーツについて、東京 2020の表記がなくなったのは、オリンピック・パラリンピッ

クに関する教育、障がい者スポーツの普及について、これからも続けていくと考えれば

よいのか。 
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【折戸スポーツ文化課長】 

東京 2020オリンピック・パラリンピックの開催を契機として、単年度だけではな

く、これからも続けていくという考え方で整理しております。 

【山越教育長】 

その他、ご意見等ないようでしたら、前回議事録は承認してよろしいですか。 

（異議なし） 

【山越教育長】 

 前回議事録は承認されました。 

 

教育長の報告 

【山越教育長】 

それでは、教育長の報告をします。 

本日は二十四節気の「雨水」ということで、寒さが緩み、雪が雨に変わると言われて

いる日になりますが、今年は雪もなく大変穏やかな年となっており、学校管理を考えた

場合、大変ありがたいと感じています。 

このような中、新型コロナウイルスの流行ということで、県内には直接影響はないも

のの、県内いくつかの自治体での修学旅行の延期やイベントの中止等の報道がされてい

ます。もちろん児童生徒の安全第一は当然のこととは思いますが、かほく市では、今の

ところ修学旅行やイベントについては、予定どおり実施をしたいと思っています。 

次に、教職員の超過勤務について、教職員の給与特別措置法が改正され、文部科学省

から、これまでのガイドラインを格上げし、時間外勤務の上限を月 45時間、年間 360時

間とする指針が法的に位置づけされました。これに関連し、来月の教育委員会の会議に

おいて、学校管理規則の改正を提出したいと考えておりますが、現状から考えて具体的

な時間外勤務の上限を掲げないこととしたいと考えています。だだ「変形労働時間制」

を含め今回の法律の改正の趣旨を踏まえ、さらに来年度には、実効性の高い勤務時間の

縮減に取り組んでいかなくてはいけないと思っています。先月可決いただいた休業日の

変更をひとつの契機として、学校行事等の見直しを果断に取り組んでもらいたいという

指示を校長会においてさせていただきました。 

次に、令和２年度の予算編成についてであります。以前にも予算要求の概要について

説明させていただきましたが、第２期の教育振興基本計画の具現化に向けた方向性を予

算の中に明確に盛り込むことができたと感じています。人材の配置、組織体制の整備が

しっかりと予算の中に組み込めたのではないか。これからは、組織なり、人材の配置が

機能し、目標が達成できるように、教育委員会の職員にはしっかりと取り組んでもらい

たいと考えています。 

前回１月 15 日の会議以降の行事についてお話します。19 日にはスポレクサーキット

の最終戦、文化財の防火訓練、文化協会の新春のつどいに参加をしました。また、24日

には、学校給食週間ということで、市長、生産者とともに金津小学校で試食会がありま

した。金津小学校はランチルームで全校児童と一緒に食べるということで、生産者との

ふれあいができました。30日には、七塚小学校で初任者等教員研修会、31日には立志式、

私立高校の入試が行われております。 

２月３日には、通学路安全推進協議会、15日には、石川県中学校選抜剣道大会、スポ
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ーツ少年団の閉講式が行われています。 

来週の 22日には、県民体育大会冬季大会が開催されますが、かほく市が出場予定のア

ルペン競技は中止ということになり、クロスカントリー競技のみが開催されます。 

以上で教育長の報告事項とします。何か質疑等ありましたらお願いします。 

【山本教育長職務代理者】 

新型コロナウイルスの関係で、修学旅行の日程変更は、学校現場の負担は大きい。こ

のあたりの判断はどう考えているのか。 

【山越教育長】 

現時点においては、中学校からの相談もない。状況が大きく変わってくれば、検討し

ていく。もし、延期という判断になれば、３中学校統一して行う。 

 

協議・報告事項 

(1) 第 16回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状況について 

(2) 令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１・２月認定結果 

（入学準備費３月支給分含む）について 

(3) 令和２年第１回議会定例会提出議案について 

 

【山越教育長】 

それでは、協議・報告事項に移ります。協議報告事項の１点目の第 16回かほく市制施

行記念継走大会の参加申込状況、２点目の令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学

援助費１・２月認定結果について、事務局から説明願います。 

【折戸スポーツ文化課長】 

（第 16回かほく市制施行記念継走大会の参加申込状況について説明） 

【本山学校教育課長】 

（令和元度要保護及び準要保護児童・生徒就学援助費１・２月認定結果について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

【山本教育長職務代理者】 

就学援助費のうち、入学準備費の３月支給分で、認定されなかった３名の理由は。 

【本山学校教育課長】 

所得の基準が超過していたものです。 

【山越教育長】 

次に、３点目の令和２年第１回議会定例会提出議案について、事務局から説明願いま

す。 

【北川学校教育課課長補佐・山川生涯学習課長・折戸スポーツ文化課長】 

（令和２年度当初予算(案)の概要・令和元年度補正予算(案)の概要について説明） 

【山川生涯学習課長】 

（条例改正の概要について説明） 

【山越教育長】 

説明が終わりました。委員の方から質問、ご意見はありませんか。 

（質疑なし） 
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その他 

【山越教育長】 

 その他ということで、事務局から説明願います。 

【本山学校教育課長】 

（３月の行事予定について説明） 

【山越教育長】 

（次回開催日は、３月２４日（火）午後３時００分からで決定） 

 

閉 会 

【山越教育長】 

以上で、令和２年第２回かほく市教育委員会を終了します。お疲れ様でした。 

 

午後３時５０分 閉会 

 

 

教 育 長    山 越   充 

 

 

署名委員    山 本 滝 男 

 

 

署名委員    絈 野 武 利 


